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２０２１-２２年度 シェカール・メータ ＲＩ会長 

 

例会予定     ３月３０日 休会     

           ４月 ６日 例会   

 

 

VOL.５９  Ｎｏ．１１ （通算Ｎｏ．2658） 

 

２０２２年３月２３日（水）  例会プログラム           

点     鐘 

君が代・ロータリーソング 

ビジター紹介 

出 席 報 告 

ＳＡＡ報告 

諸 報 告  

幹 事 報 告 

会 長 挨 拶 

会 員 卓 話   齋藤政博会員 

ハイブリット例会に向けての準備の説明             写真提供：和久事務局 

                                                                                                                                                        

２０２１－２０２２年度      会  長  倉 持 功 典       幹  事  鈴 木 茂 徳 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫                        ≪事務所≫ 

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 2790         〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 3386 

常陽銀行水海道支店内 3 階                             釜久ビル 3 階 

毎週 水曜日 12：30～13：30 �����0297-22-1251        ℡ 0297-30-0875    Fax 0297-30-0876 

                                              Email mitsu-rc@lapis.plala.or.jp 

                                                       URL http://www.mitsukaido~rc.jp/ 

水海道ロータリークラブ 

mailto:mitsu-rc@lapis.plala.or.jp
http://www.mitsukaido%7Erc.jp/
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例会報告    VOL.５９ No.１０ (No.2657) １月１９日(水)晴れ (司会 齋藤政博委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ              ◎外部卓話 

           NPO センター・コモンズ横田能洋様 

 

ビジター  

NPO センター・コモンズ 代表理事 横田能洋様 

 

誕生祝 

         

≪会 員≫雨谷道夫会員  斎藤広巳会員  廣井 信会員  大塚令昌会員  秋田政夫会員 

       大澤 清会員  小島富雄会員 

≪ご夫人≫鈴木(茂)会員  松村会員  廣井会員  青木(正)会員 

 

幹事報告   鈴木茂徳幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

後期の会費納入宜しくお願い致します。 

職業分類に新たに建築土木を追加しました。 

３月の例会日は３月９日(水)・３月２３日(水)となります。 

 

米山功労者表彰           財団表彰 

        

秋田政夫会員(M6 回目)   松坂興一会員 メジャードナー  倉持功典会員 ベネファクター 

 

諸報告 

国際奉仕委員会  山﨑哲男委員長 

トンガの噴火の件でツウンバＲＣにメールで問い合わせたところ影響はないとのことです。 

交換プログラムが開催できるようになったらいいですね。 
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雑誌委員会  桑名佳明副委員長 

ロータリーの友１月号のご案内 

横組み   P7～P13  職業奉仕月間 コロナ禍における私の職業奉仕 

       P18～P19 茨城発!世界に広がったロータリー奉仕デー 

縦組み  P4～P8   CSR／SDGs の時代に考える職業奉仕 

       P19     友愛の広場 コロナで知ったロータリーの良さ 

ご一読いただければと思います。 

 

会長挨拶   倉持功典会長    

皆さん、こんにちは。 

例会場では、今年最初の例会となります。令和 4 年になって初めてお会いする方も

いらっしゃることと思います。今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

本日は茨城 NPO センター・コモンズの横田様、私たちのクラブにお越しくださいま

してありがとうございます。会員一同歓迎申し上げます。17 日に、コモンズさんのえん

がわハウスにて、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕委員会合同で、助成金とマスク、

消毒液の贈呈式を執り行いました。横田様には、後ほど卓話をお願いいたします。 

 5 日には、幸いにも新年会を開催することができ、ほんとうに楽しい時間を過ごさせていただきました。改

めて、親睦委員会、SAA、会報委員会の皆さんに感謝申し上げます。ありがとうございました。やはり親睦

は、重要なロータリー活動のひとつですので、とても大切なことだと再確認しました。 

現在では、オミクロン株の感染拡大が続き、様々な行事が延期や中止になりつつあります。 

私たちのクラブも会員の皆さんの安全を考え、2 月 2 日の例会を休会とさせていただきます。今のところ、

16 日の例会と 23 日の IM が予定されておりますが、状況次第で変更になる恐れもありますので、その場合

には再度ご案内させていただきます。引き続き感染対策をしてお過ごしください。 

 

年次総会 

２０２２－２０２３年度 理事・役員 

会 長 古矢   満  S A A ( 役 員 ) 中山 英俊 理 事  大澤  清 

会 長 エレクト 松崎 隆詞 直前会長 (役員) 倉持 功典 理 事  山﨑 哲男  

副会長(役員) 染谷  秀雄    理     事  石塚 克己 

幹事（役員）  石井  康弘  理 事  武藤 康之   

会 計（役員） 石塚 利明 理 事  荒井 孝典   

 

                          ・・・・・拍手で承認・・・・・ 

 

外部卓話   NPO センター・コモンズ 代表理事 横田能洋様 

   

常総を多文化共生のまちに

認定特定非営利活動法人茨城 NPOセンター・コモンズ
代表理事 横田 能洋
WWW.npocommons.org

外国ルーツの人に関わる活動を始めた経緯

私の住む町、茨城県常総市
人口：約63,000人
内外国人住民 約5,500人
（外国人比率 約9％）

常総市 外国人割合 茨城県 外国人登録者数

※令和元年12月現在

常総市
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外国ルーツの人はどのように増えているか

特別永住者とは在日韓国朝鮮の
人でオールドカマーとよばれ
1990年入管法改正で増加した
日系ブラジル人（定住者）など
はニューカマーと言われる

どんな人がその地域に住んでいるかで課題も異なる
在留資格 日本語レベル 家族同

伴
就労
制限

起きやすい課題

日系人
（定住・永住）

話せる人もいるが
学ばない人も多い

〇 ◎ ビザの悩みは少なく仕事はあるが職種が限定され
やすい。子どもの学校が問題になりやすい

日本人配偶者 家庭内が日本語な
の学ぼうとする

〇 〇 離婚するとビザがなくなるのでDVに遭いやすい。
別かれて別の日系人と再婚するケースも多い。

留学生・研究者 熱心に学ぼうとす
る

△ △ 大学卒業後の日本での就職が難しい。週28時間し
か働けず、コロナでバイトが減っている。

技能実習生 学習しているはず
だが

× △ 原則として転職できない。日本社会との接点が少
ない。コロナで仕事を無くし国にも帰れない

就労・家族滞在 父や母以外は話せ
ないことが多い

〇 △ 子を母国から呼び寄せた際に学校に慣れることと
高校進学が難しい。家族滞在だとパートのみ

難民申請中
特定活動

家族が話せないこ
とが多い

〇 △ 仕事が制限されている。不安定な資格なので就職
先も見つけにくい。

難民申請中
仮放免

話せる人もいれば
話せない人も

△ × 住民登録も保険加入もできず、収容や強制退去も
ありうる。難民が認められるケースは極稀。

きっかけは2008年のリーマン
ショック
• 不況でブラジル学校に行けなくなる子どもが増
えているというニュース

• 日本のこどもと遊ばないブラジルのこども達

• このままでいいのか、、、という疑問

• 情報弱者である聴覚障がいの人と重なるテーマ

• 何ができるか考えた2008年の暮れ

2009年
3月23日

参加者40名

国際交流や教育の関係者で、子どもの
状況を話し合う会を開いたのが始まり

県外国人就労就学サポートセン
ター 2010年から３年間

場所は常総市
ヘルパー講座 履歴書･面接・日本語の勉

強

茨城の学校現場における課題
・小学校の4割、中学校の6割に外国籍児童生徒がいる
・特に多い学校は県内の一部（日系人が多い県南西に多い）
・多い学校は日本語指導のため教員加配がされる（県内約60校）
・加配で日本語教室ができても…
⇒担当が講師 ⇒研修機会が少ない
⇒言葉も通じず指導に苦慮している学校が多い

子どもは日本語
が読めず苦労

親も教育支援が
できない

教師も孤軍奮闘
状態

学習支援ボラが
少ない

ダブルリミテッド
母国語も日本語も身につかない

⇒夢ももてず、進路を開きにくい状況を改善したい

就学すると起こること

• 学校文化が異なることによるショック（ピアス、給食、掃除、登校班）
• 教師の指示や友達の話が分からない ⇒ 苦労・孤独
• 日本語の初期指導が受けられない ⇒ 会話レベルで留まってしまう
• 家で幼い兄弟の子守 ⇒ 不就学
• 親が学校のプリント読めない ⇒ 情報が不足。忘れ物で恥をかく
• 中学生から来日 ⇒ 学習が難しく追いつかない
• 義務教育ではない ⇒ 不就学、不登校が放置、高校進学率の低下

• 一番の問題は、「将来の夢」を持ちにくいこと

支
援
不
足
に
よ
る
低
学
歴
・
貧
困
の
再
生
産

日本語指導担当教員のネットワークづくり
学校文書、教材の翻訳支援、通訳派遣
日本語指導や受け入れに関する研修・相談
学習支援ボランティアの育成・拡大
オンラインで生徒を支援する人材の育成

高校入試制度改革
（入試問題のルビふり、重点校設置）
日本語教育充実のための教員研修、体制強化
学校に学習支援コーディネーターを配置

就学前のプレスクール、来日後のプレクラスの制度化
学習支援のプログラムづくり
生徒の夢を育むキャリア教育と進路開拓
モデルとなる人材を育てる 母語を生かせる職域の開発＝

多文化保育

茨城県教育委員会
グローバルサポー
ト事業

学習環境向上のための今後の課題
プレスクール（就学前）

小学校入学前の日本語初期指導・生活指導
「指導者の指示を聞いて，その通りに動けるように」

毎年1月～3月頃実施
2019年度実績：2月中旬～3月中旬 全5回

トイレの並び方

プレクラス（来日直後）
小学校転入前の日本語初期指導・生活指導

パキスタンからの５きょうだい

電車通学の練習

外国人関連事業
事 業 概 要 対象 連携先

子
ど
も
へ
の
支
援

認可保育 定員9名 ※小規模保育B型
外国人親子に多言語支援

0－2歳の幼児と保
護者 常総市などの子ども課

認可外保育 定員10名 就学支援も兼ね多世代交流型で実施
母語教育推進

3－6歳児の幼児と
保護者 地域住民

学童保育 宿題、日本語、学力の向上、社会体験場づくり 小学生 小学校

アフタースクール 高校受検にむけた学習支援 中学生 中学校
ボランティア

・プレスクール
・プレクラス

プレスクール：就学前
プレクラス：来日直後

就学前の子
来日直後の子 学校、教育委員会、

学習支援組織
フリースクール

不登校の子
１６歳以上で来日
した子

グローバルサポート
外国児童生徒の受け入れ体制づくり、
文書翻訳、通訳や日本語指導者派遣
通訳付き高校進学ガイダンス

公立小中高 県、各自治体の教育委員会 、
学校、大学、翻訳や通訳ス
タッフ

外
国
籍
住
民
向
け
支
援

生涯学習 家庭教育分野へのアドバイザー派遣 、文書の翻
訳、通訳派遣 生涯学習機関 自治体家庭教育関係者

調査・相談
多文化ソーシャルワークに関する実態調査と研
修プログラムの開発 と実施、福祉関係文書の 翻
訳や通訳の派遣 、外国籍住民の福祉サービス利
用に関する相談対応

県内福祉機関 、市町村、児相、保健所、保健セ
ンター、地域包括支援センター 、保育所、養護
施設、高齢者施設など

研修・講座
各地で通訳をしている外国人当事者が制度 や
ルール を学ぶ研修実施と組織化 、ピアサポー
ターによる外国人世帯への講座 （税、福祉制度、
社会保険、労働契約、保険、防災など

外国人ピアサポー
ター

外国人雇用企業 、入管、自
治体等 17

はじめのいっぽ保育園の様子

①行事
・日本文化・習慣にふれる（七夕・節分・正月など）
・子どもの母国の文化・習慣にふれる（フェスタジュニーナなど）

②料理
・日本の料理、母国（ブラジル・フィリピン）の料理を楽しむ

はじめのいっぽ保育園 設立背景

2018年4月
多文化保育園「はじめのいっぽ」
（認可外保育施設）開所

2020年4月
0－2歳の部分が小規模保育B型 認可

• 常総市 外国籍未就学児 約330名
⇒半数が在宅 保育所を経ず小学校に入ると大変

• 小学校就学前の生活・日本語指導してほしい

• 保育所に預けたいが…
・日本語の申請書が分からない
・子どもがいるから働けない

⇒公立保育所への申請ができない
・出退勤時間が保育時間と合わない

⇒送迎ができない
・日本語が分からないため

⇒保育者とのコミュニケーションが不安
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「社会奉仕・国際奉仕・青少年奉仕委員会マッチング事業」 

  

森下町、旧片野医院地にあるえんがわハウス           コロナ禍の関係で営業日は水・木でした 

               

すてきなメニューです。こちらに新型コロナウイルス    横田代表が園児のけがのため病院に行きました 

感染対策としてマスク・消毒液を寄贈             ので、保育園の先生に目録と品を手渡しました。 

 

高校進学ガイダンス

外国人親子に向けた通訳付き進路ガイダンス 団体オリジナル
『進学ガイドブック』

・『進学ガイドブック』に沿って、
学校制度や茨城県高校入試について通訳付きで説明会実施
2019年度は8か所で開催
2020年度はオンラインで視聴可能

・個別相談も実施

英語，タガログ語，ポルトガル語，スペイン語，中
国語，タイ語、語版を発行（ 2020年12月現在）
※今後、ベトナム語など他言語も追加作成予定

コモンズHPからDL可能！
ぜひご覧ください

ガイドブックや多言語での高校進学の説明 https://www.commons-globalcenter.org/

多文化共生のまちづくりと人
づくり
ピアサポーター養成

ある程度日本語が理解できる外国籍住民向けに、ゴミだしや生活ルール、税金、社
会保険、福祉、教育、防災等の講座を12回実施。自分たちが知りたかった情報や伝
えたい内容を編集してガイドブックを作成。これをもとに伝える活動をしている。

多言語での防災ガイドを作成・配布

2019年の台風時のショートメールでの連絡
まとめ 自分が外国ルーツの子ども、家族に関わる意味
外国人集住地区の住民として この地域の安定と発展のためには市民同士が関わりを深める必要がある。

子どもがキャリアを拓ける地域にしないと地域の将来が不安

子をもつ親として 児童・生徒も親も心の壁を越えて交流できたほうがいいのではないか
聴覚障がい者の家族として 情報保障のある学習環境をつくるのは差別をなくすことでもある

学習支援NPOの代表として 将来の夢をもち進学にチャレンジする機会が保障 されるようにしたい
学習言語が身につく環境を学校と連携してつくりたい

多文化保育園の園長として 多様性に配慮し、言葉を育てる保育とバイリンガル人材を具体化したい、

外国人相談NPOの代表として 在留資格の壁を乗り越えるためのサポートが必要
非正規・単純労働から、安定し、 人として活躍できる仕事に移れるように
暮らす上で必要な情報を学べるように ピアサポーター育成
多様な福祉機関、行政、ピアサポーターのつながりによる 多文化SWを広げたい

それぞれができることを 行政機関 ピアサポーター養成と外国籍住民との意思疎通、必要な翻訳
学校 プレスクール、保護者同士の交流、縦の連携、教員研修
福祉医療機関 多文化SWの学習、異業種の連携、バイリンガル人材の育成
事業所 地域生活や言葉を学ぶ機会、特性を活かした仕事の開発
地域住民 ゴミや防災、場所貸しで接点をつくり、知り合い、歩み寄る

外国籍住民との共生、受け入れ環境づくりに関する相談、研修、
翻訳、通訳派遣についてお気軽にご相談下さい。

空き家を改修、再生した常総の多世代多文化交流拠点「えんがわハウス」と
はじめのいっぽ保育園の見学も随時受け入れています。

外国ルーツの子や家族への対応について相談したい学校や福祉関係の皆様、
外国籍住民向けに税金や社会保険、子育てなどの出前講座を希望する自治体
や雇用主の皆さま、学習支援や保育に関心がある方、ぜひ当団体にご相談下
さい。

学校関係、学習支援に関することは

はじめのいっぽ保育園に関することは

外国籍住民向け多言語情報、福祉関係は

お問い合わせ先 茨城NPOセンター・コモンズ
303-0003 茨城県常総市水海道橋本町 3571
TEL：0297-44-4281 FAX:0297-44-4291
MAIL:info@npocommons.org
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この保育園並びに常総市内の外国人子供たち    この目録はえんがわハウスに掲示して頂きました。 

のために日本語講座開設 

 

出席報告   斎藤広巳委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

４８名 ３１名 １７名 ０名 ４１名 １００．００％ 

 

ニコニコボックス   小林聡司委員長          入金額  112,000 円   累計  1,029,000 円 

誕生祝御礼≪会員≫大塚・小島・斎藤(広)・大澤・秋田・雨谷・廣井  各会員 

≪ご夫人≫廣井・松村・鈴木(茂)・青木(正)  各会員 

新年会には大勢の方に参加頂きありがとうございました。   倉持会員 

新年会は皆さんにご列席していただきありがとうございました。  鈴木(茂)会員 

コロナが増えてきましたが皆さん御自愛下さい。  古矢会員 

皆さんお久し振りです。またコロナです。ご自愛下さい。コモンズ横田さん本日は卓話宜しくお願い致しま

す。   石井会員 

ポールハリスメジャードナーの表彰を受けました。  松坂会員 

本年もよろしくお願い致します。  大塚会員  和久事務局 

新年会を欠席し、皆さんにご挨拶が出来ずに失礼しましたが今年もよろしくお願い致します。オミクロンが

各地で猛威を奮い海底火山の噴火等、落ち着かない新年幕開けとなりましたが今年が皆さんにとりまして

良い年になりますように!!ご自愛ください。  青木(正)会員 

親睦委員会の皆様新年会お疲れ様でした。  熊谷会員 

横田さん本日卓話よろしくお願いいたします。  石塚(克)会員 

新年会お疲れ様でした。  中嶋(利)会員 

その他  田上会員 

本日早退致します。   宮代会員 

新年例会欠席しました。  斎藤(広)会員 

新年例会欠席しました。会員の皆様今年もよろしくお願いします。  雨谷会員 

例会欠席しました。  桑名会員 

会報委員会      河合恒芳委員長  中嶋利成副委員長 


